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Francisco González Lodeiro: 
«Vivas y yo coincidimos en que 
lo más prioritario es cerrar la
integración de Enfermería»

La universidad en Ceuta experimenta 
sus primeros cambios estructurales y 
de organización de la mano del nuevo 
rector, que desde Granada propugna por 
un aumento de la financiación estatal

CEUTA

David F. Pascual

local@elpueblodeceuta.es

Pregunta.- La universidad, una institución con solera donde las haya no ha permanecido impasible ante el paso

del tiempo. Dentro de esa continua actualización que busca la universidad, la Conferencia de Rectores (CRUE)

ha puesto de manifiesto la necesidad de modificar el actual calendario escolar para evitar que el mes de enero

sea lectivamente inhábil. La opción que se maneja es la de empezar en septiembre y acabar antes, en mayo.

¿Cuál es el posicionamiento del rector de la Universidad de Granada en este sentido? 

Respuesta.- Lo del cambio de calendario es un proyecto que propugnan algunos rectores de la CRUE, ni siquera este

organismo como tal, puesto que no hay una opinión consensuada. Empezar el curso un mes antes significaría primero

habilitar el mes de agosto a los funcionarios para que comenzaran su actividad, con lo cual estos cambios conllevarían

unos problemas administrativos importantes. Además deberíamos reducir o anticipar lo que son las pruebas de

selectividad por que a mediados de septiembre se celebra una segunda prueba y no puede ser que esta se desarrolle

en esta fecha si el curso tiene que empezar el día 1. Todo esto forma parte de una manera de converger con Europa

pero en este momento nos queda mucho por estudiar para que sea una realidad. No es ponerlo todo patas arriba sino

transformar la forma de trabajar. Este es un tema que no sólo afecta a la cuestión metodológica sino a mucho más.

Significa que el funcionamiento de la universidad cambia. Además no es lo mismo un calendario en el norte de europa

que en el sur por cuestiones climáticas. Es verdad que este año hemos logrado adelantar el inicio de curso a últimos

de septiembre, pero de una manera general pasara a empezar el 1 de septiembre de manera generalizada es algo que

se tiene que pensar.

P.- Otro de los caballos de batalla de la CRUE es la mejora del sistema de financiación para la universidad. A

través de los medios se ha instado al Gobierno a aumentar los recursos que destina a esta partida. ¿Qué opina

respecto a esta demanda?

R.- La financiación de las universidades está transferida del Ministerio a las comunidades autónomas salvo el caso de

Ceuta y Melilla que todavía dependenden de la Administración. Es cierto que la cantidad que aporta el Estado para

financiar a las universidades debe aumentar para acercarnos a los parámetros europeos. Ahora estamos en el 0,92%

del PIB y debemos llegar al 1,20. Hay que buscar una financiación adicional por que estamos muy lejos de lo que

perciben las universidades europeas. La otra opción es la de controlar la financiación a través de los contratos-

programa. Una acción que la UGR practica ya mediante acuerdos con la Junta de Andalucía. La fuente principal de

financiación de la universidad es la subvención del Estado. Luego en torno a un 20% lo percibimos por los precios

públicos de matriculación.

P.- La última visita de Francisco González Lodeiro a Ceuta tuvo como marco la celebración de Santo Tomás de

Aquino en Humanidades. ¿Para cuándo se puede esperar una próxima estancia del rector de la UGR en la ciudad?

R.- Primero tengo que decir que después del 29 de enero volví de nuevo a Ceuta, sólo que en esa ocasión fue un viaje

al que le quise dar menos trascendencia mediática. Mi desplazamiento tuvo como motivación todo lo relacionado con

la Escuela Universitaria de Enfermería. Tuvimos una reunión del patronato de la escuela y se nombró un nuevo

director del centro por parte de la UGR y además se desarrollaron varias reuniones con Cruz Roja para prolongar el

uso de la instalación durante un tiempo más. Ahora estamos pendientes de firmar el convenio de integración. Mi

intención es hacer una nueva visita a Ceuta antes de que acabe el curso lectivo. Por otro lado, respecto a Ceuta,

hemos solicitado ya a la Ciudad la licencia de obras para el inicio de los obras de mejora del gimnasio de la Facultad

de Educación y Humanidades. Estamos pendientes de que se nos conceda dicho permiso para poder actuar.

P.- La integración de la Escuela de Enfermería en la Universidad de Granada parecía el trámite más cercano en

el tiempo, más que el campus al menos, y aún no se ha conseguido. ¿Qué es lo que falta y para cuando se espera
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que se cumpla?

R.- Sólo queda la firma del convenio. Es todo lo que puedo decir. Hasta ahora estábamos pendientes del Ministerio de

Educación. Tenía que cumplir una serie de trámites previos para lograr el visto bueno a la operación y los ha

realizado todos, el último con la Abogacía del Estado. Tras esto el documento ha sido remitido al Gobierno de la

Ciudad y estamos a la espera de la firma. De forma separada a estos trámites la Universidad de Granada y Cruz Roja

han firmado ya un protocolo de colaboración por el cual mantenemos el uso de la instalación para Enfermería durante

unos años más. La integración está en estos momentos prácticamente cerrada. 

P.- La intención del rector es la de renovar y ampliar las titulaciones universitarias que se imparten en Ceuta

con el objeto de convertir a la ciudad en un destino más apetecible. ¿En qué sentido se están desarrollando

estos trabajos?

R.- La cuestión de las titulaciones depende de la Junta de Andalucía. Las titulaciones de Maestro de Infantil y

Primaria están siendo incluidas en el catálogo de titulaciones que ofrecerá la universidad en Ceuta. Estas son dos de

las titulaciones que vamos a implantar con lo cual se reducen las especialidades que se imparten en Magisterio al

tiempo que ampliamos a Educación Social y otras titulaciones relacionadas con Ciencias de la Salud.

P.- ¿Hay algún avance respecto a la firma del convenio para la construcción del campus universitario en Ceuta?

R.- No hay ningún avance respecto al campus puesto que es la Ciudad quien debe ponerse de acuerdo con el

Ministerio respecto a la infraestructura. Tanto el presidente de la Ciudad como yo coincidimos en que lo más

prioritario por el momento es cerrar la integración de la Escuela de Enfermería y la adaptación de las titulaciones al

Espacio Europeo de Educación Superior.

P.- Desde el equipo rector de la Escuela de Enfermería de Ceuta existe cierto temor por que la tardanza de la

integración perjudique la convergencia con el Espacio Europeo de Educación Superior. ¿Existen motivos para

preocuparse?

R.- Estoy convencido de que no. El convenio de integración está redactado y se va a firmar en breve por que el texto

está acordado previamente por las partes. Ahora hay que iniciar el proceso de cambio de planes de estudios que está

aprobado por la Junta de Andalucía y que además viene condicionada por una directiva europea. En este sentido lo

único que hay que hacer es seguir un calendario que será igual para Ceuta, Melilla o Granada. Desde el punto de vista

del procedimiento no habrá ningún problema. La reforma de los planes de estudio se hará igualmente en Ceuta,

Melilla y las dos escuelas de Enfermería de la Universidad de Granada.

P.- Tras los primeros meses en el cargo ¿se notán ya en Ceuta los cambios que anunció?

R.- Los más evidentes se producirán en poco tiempo con la remodelación del gimnasio de la Facultad de Humanidades

primero y del aula magna de la instalación después. La administradora tiene una posición con una mayor capacidad de

gestión dentro de la universidad en Ceuta con un rango diferenciado. Este cargo está nombrado ya desde hace

algunos meses y está trabajando con más competencias que las que tenía el puesto al que sucede. Además estamos

desarrollando la RPT del Personal de Administración y Servicios.
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